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Intervención de la diputada Julieta Fernández Márquez, sobre la desaparición 

del Programa de Escuelas de Tiempo Completo. 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

En desahogo del inciso “b” del 

séptimo punto del Orden del Día, se 

concede el uso de la palabra a la 

diputada Julieta Fernández Márquez, 

hasta por un tiempo de diez minutos. 

 

La diputada Julieta Fernández 

Márquez: 

 

Compañeras diputadas, compañeros 

diputados. 

 

Esta participación la había solicitado 

hace un mes, sin embargo, por la 

importancia del tema es necesario 

contextualizarlo y retomarlo. 

 

Mi participación en Tribuna, el día de 

hoy es para hacer un llamado y 

pedirle al gobierno de la República, a 

la Secretaría de Educación Federal, 

para que reconsidere la desaparición 

total del programa de escuelas de 

tiempo completo en el estado de 

Guerrero. 

 

Esta petición no es aislada en su 

momento se manifestaron muchas 

voces en el sentido que continúe este 

programa que beneficia a las familias 

de Guerrero, en la ciudad de México, 

en su momento la propia jefa de 

gobierno del Partido Morena, 

manifestó su intención de hablar con 

la titular de la Secretaría de 

Educación para que el programa se 

mantuviera en nuestra República 

Mexicana, el gobernador de Puebla, 

hizo lo propio y está dando recursos 

estatales para la operación de este 
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programa. 

 

En nuestro estado de Guerrero, 

tomando en cuenta los altos índices 

de marginación que enfrentan las 

familias de las siete regiones, existe 

una mayor justificación para que este 

programa siga operando, ya hace 

algunos meses nuestra gobernadora 

la maestra Evelyn Salgado, anunció 

que este programado seguiría 

también operando en el estado de 

Guerrero, por ello es necesario sumar 

esfuerzos para solicitar que el 

gobierno federal nos ayude, pero 

para que no deje desamparadas a 

estas familias recordemos que el 27 

por ciento a nivel nacional de las 

familias son monoparentales y las 

mujeres tienen que salir a trabajar 

ganando a veces menos del salario 

mínimo y que necesitan que sus hijos 

se queden al cuidado pues de la 

escuela de tiempo completo, se les 

dé de comer y puedan hacer la tarea 

ahí y esto pues va a generar 

certidumbre porque necesitan este 

apoyo institucional. 

 

Como recordamos este tema tiene 

como antecedente porque hace 

meses se publicó en el Diario de la 

Federación, que el programa de 

Escuela es Nuestra y con ellas 

prácticamente quedó eliminado el 

programa de Escuelas de Tiempo 

Completo, yo en su momento dije que 

esto era en contra de los derechos de 

la niñez, en contra de las madres 

trabajadoras y en contra de la 

seguridad ya de los niños. 

 

Ellos dijeron que se destinaría a la 

infraestructura de las scuelas, si bien, 

esto parece justo creo yo que, la 

Escuela de Tiempo Completo es un 

programa que fue diseñado en su 

momento como una estrategia 

educativa para las escuelas públicas 

y que su principal objetivo era el 

aprendizaje, fortalecer el desarrollo 

de competencia a los alumnos 

aprovechando la extensión de la 

jornada escolar. 

 

Este programa proveía a las escuelas 

de material didáctico, equipo 

informático, le daba seguimiento y 

acompañamiento y asesoría a las 

escuelas que estaban bajo el 
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esquema el personal directivo 

docente y de apoyo contaba con 

cursos de capacitación y algo muy 

importante aportaba los servicios de 

alimentación para las familias de 

escasos recursos económicos, como 

sabemos este programa inició en el 

2007 con 475 escuelas en el estado 

de Guerrero, y 9 por ciento en zonas 

de alta marginación y en el país se 

contabilizaron 27 mil 63 escuelas de 

las cuales 51 por ciento, permanecen 

a zonas marginadas. 

 

Con este programa de escuelas de 

tiempo completo se beneficia a 3.6 

millones de niñas, niños y 

adolescentes y de los cuales 1.4 

millones eran beneficiados también 

con alimentación, su cancelación ya 

es un golpe muy duro a la economía, 

pero también a la seguridad de los 

menores. 

 

En nuestro Estado se tienen datos 

que operaban 354 escuelas de nivel 

básico de tiempo completo que 

benefician a 72 mil alumnos de nivel 

primaria y en este contexto en el 

2017 el Banco Mundial, realizó un 

estudio en las escuelas beneficiadas 

con este programa y encontraron que 

en su mayoría se había elevado la 

calidad del aprendizaje incluidos a los 

alumnos rezagados se había elevado 

la retención escolar con menos 

recepción y reprobados se había 

logrado mejoras socio emocionales, 

menos delincuencia estudiantil, 

menos embarazo precoces, aumento 

de madres adquiriendo empleos y un 

mejor desarrollo en el empleo de 

padres. 

 

Por lo tanto, era una iniciativa que 

beneficia a todas luces al sector más 

desprotegido del estado de Guerrero; 

desde su creación el programa de 

escuelas de tiempo completo ha 

generado impactos positivos y 

medibles en el aprendizaje de salud, 

la economía familiar de millones de 

niñas, niños y jóvenes de las familias. 

Las mujeres necesitan opciones 

donde dejar a sus hijos mientras 

trabajan. 

 

Compañeras y compañeros, 

diputados. 
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La gobernadora de nuestro Estado ya 

anunció que este programa seguiría 

operando en Guerrero, y quiero 

decirles que en Tecpan de Galeana, 

una mujer tuvo que dejar a su hija de 

10 años, a su hijo de 2, encerrados 

porque tuvo que salir a trabajar no 

tenía dinero para pagar a una 

cuidadora y los niños se salieron a la 

calle, todo salió en la prensa y el 

Ayuntamiento no supo cuidar de los 

niños porque no hay escuelas de 

tiempo completo y no hay guarderías, 

aquí todas las escuelas de tiempo 

completo y las guarderías, es como 

por lo tanto es conveniente que yo 

pido en este momento la 

comparecencia del doctor Marcial 

Rodríguez Saldaña, secretario de 

Educación de Guerrero, para que 

informe de manera oficial a este 

Congreso y a la sociedad en general 

lo siguiente: 

 

Ya que tiene más de 6 meses que la 

gobernadora mencionó que se 

continuaría con el programa, no 

hemos escuchado ninguna mención, 

ningún programa, ningún plan, 

absolutamente nada, no vaya a ser 

que sea un discurso y que no se 

pueda cumplir con este compromiso 

que hizo la gobernadora, cuál es la 

situación del programa de escuela de 

tiempo completo, cuánto recurso le 

aplicarán para continuar con la 

operación, ya casi va a terminar el 

ciclo escolar y que si se requiere del 

apoyo del Poder Legislativo para 

sumar esfuerzos y poder gestionar 

los recursos. 

 

Es cuanto, diputada muchas gracias. 

 

 


